

# newsletter

Tanhana Dharmma Mangrva • edisi 161, Desember 2022



## Lemhannas RI Raih Kualifikasi Badan Publik Informatif



Lemhannas RI Rayakan HUT ke-51 Korpri



Sosialisasi Nilai-Nilai Kebangsaan bagi Seluruh Personel Lemhannas RI



Gubernur Lemhannas RI: Indonesia Kaya Pengalaman Terkait Disaster Relief

## Daftar Isi

- 2 Pelaksanaan TPA dan Psikotes bagi Calon Peserta PPRA 65 Lemhannas RI
- 3 Hadiri Seminar Nasional STIN, Gubernur Lemhannas RI Bahas Strategic Surprises
- 4 Kunjungan Ambassador Ed Kronenburg ke Lemhannas RI
- 4 Round Table Discussion: How Europe Sees Conflict In Ukraine
- 5 Peran Lemhannas RI dalam Optimalisasi Carbon Offset Indonesia
- 6 Lemhannas RI Rayakan HUT ke-51 Korpri
- 7 Gubernur Lemhannas RI Menerima Audiensi Ketua Umum Pengurus Besar Ikatan Dokter Indonesia
- 8 Sosialisasi Penyusunan Rancangan Awal Rencana Kerja 2024
- 9 Memantapkan Pembangunan Keluarga Berkualitas, Lemhannas RI gelar FGD
- 10 Sosialisasi Nilai-Nilai Kebangsaan bagi Seluruh Personel Lemhannas RI
- 11 Gubernur Lemhannas RI: Indonesia Kaya Pengalaman Terkait Disaster Relief
- 12 Lemhannas RI Raih Kualifikasi Badan Publik Informatif

## Tim Redaksi

Penanggung Jawab **Suratno**  
Redaktur **Alton Endarwanto Hadi Susanto**  
Penyunting/Editor **Bambang Iman Aryanto**  
Pembuat Artikel **Naomi Augustina**  
Penerjemah **Magista Dian Fitrilia**  
Desain Grafis **Arini Maulidia**  
Fotografer **Angga Mitra Tama**  
Sekretariat **Dwi Ariyani, Aidha Sahla Adiwidya, Cahyaqadri Hildamona Permatasari, Gatot, Maulida Arbaningsih**

## Alamat Redaksi

Biro Humas Settama Lemhannas RI,  
Jl. Medan Merdeka Selatan No. 10,  
Jakarta Pusat, 10110

Telp. (021) 3832470  
Email [redaksihumaspubbit@gmail.com](mailto:redaksihumaspubbit@gmail.com)  
Instagram: @lemhannas\_ri  
Facebook: @lembagakethanannasionalri  
Twitter: @LemhannasRI  
Youtube: Lemhannas RI  
TikTok: @lemhannas\_ri



<https://www.lemhannas.go.id>



• Senin, 21 November 2022

## Pelaksanaan TPA dan Psikotes bagi Calon Peserta PPRA 65 Lemhannas RI

Sejumlah Calon Peserta Program Pendidikan Reguler Angkatan (PPRA) 65 Lemhannas RI mengikuti Pelaksanaan Tes Potensi Akademik (TPA) pada Senin (21/11) dan Psikotes pada Senin (22/11) di Ruang NKRI dan Ruang Bhinneka Tunggal Ika, Gedung Pancagatra Lantai 3, Lemhannas RI.

Sebelumnya, para Calon Peserta PPRA 65 Lemhannas RI mengikuti pembukaan dan menerima pengarahan dari Sekretaris Utama Lemhannas RI Komjen Pol. Drs. Purwadi Arianto, M.Si. Sementara dalam laporannya, Kepala Biro Kerja Sama dan Hukum Laksma TNI Deny Septiana, S.A.P., M.A.P. menyampaikan bahwa kegiatan seleksi Calon Peserta PPRA 65 Lemhannas RI diikuti sebanyak 120 peserta.

Para Calon Peserta PPRA 65 Lemhannas RI terdiri dari TNI, Polri, ASN dan Non-ASN. Dari 120 Calon Peserta PPRA 65 Lemhannas RI yang mengikuti seleksi akan dipilih 91 Peserta PPRA 65 yang nantinya akan digabungkan dengan 9 Peserta yang berasal dari negara sahabat dan telah mengikuti pendidikan kursus bahasa. "Saya harap semua yang ikut bisa melaksanakan dengan penuh fokus

sehingga nantinya bisa sesuai dengan harapan masing-masing," kata Purwadi Arianto saat memberikan arahan.

Lebih lanjut, Purwadi Arianto juga menyampaikan bahwa pelaksanaan TPA dan Psikotes bagi Calon Peserta PPRA 65 Lemhannas RI yang diselenggarakan Lemhannas RI, bekerja sama dengan pihak ke-3 yang berkompeten dalam penyelenggaraan tes secara objektif, transparan, dan akuntabel. Hasil seleksi PPRA 65 Lemhannas RI selanjutnya dibawa ke sidang penentu akhir dengan alokasi 100 peserta yang terdiri dari TNI, Polri, ASN, Non ASN, dan peserta mancanegara.

Bagi Calon Peserta yang dinyatakan lulus menjadi peserta, secara tertulis dikirimkan surat panggilan melalui pimpinan instansi masing-masing untuk melaksanakan daftar ulang pada Januari 2023. "Oleh karena itu, saya mengharapkan para Calon Peserta dapat mengikuti proses seleksi dengan sebaik-baiknya serta menyesuaikan dan menyiapkan diri dengan jadwal yang telah ditentukan," pungkas Purwadi Arianto.

● Selasa, 22 November 2022

## Hadiri Seminar Nasional STIN, Gubernur Lemhannas RI Bahas Strategic Surprises

**G**ubernur Lemhannas RI Andi Widjajanto menjadi keynote speaker pada seminar nasional “Antisipasi Intelijen di Era VUCA dalam Mendukung Keamanan Nasional untuk Mewujudkan NKRI Emas 2045” yang diselenggarakan oleh Sekolah Tinggi Intelijen Negara (STIN) pada Selasa (22/11) di Auditorium Letjen TNI (Purn) Marciano Norman, M.Sc., Kampus STIN, Bogor, Jawa Barat.

Mengantisipasi era VUCA (Volatility, Uncertainty, Complexity, Ambiguity) dalam mewujudkan visi Indonesia emas 2045, Andi Widjajanto menyampaikan bahwa para taruna yang sudah dilantik perlu untuk memiliki

strategic instinct yang terbangun dari pengetahuan dan pengalaman. Melalui strategic instinct, para taruna akan mengetahui hal yang harus dilakukan ketika melihat anomali.

“Satu karakter yang ada didepan saya itu disebut sebagai waskita, seseorang yang punya mata, yang punya telinga, yang punya indera yang sangat tajam sehingga kewaspadaannya terus menerus ada,” ungkap Andi Widjajanto. Lebih lanjut, dirinya menjelaskan tentang body of knowledge intelligence yang menjadi bagian utama pada kurikulum sekolah, harus memiliki beberapa kemampuan dasar seperti analisis intelijen dan teknis-teknis intelijen dengan kombinasi technical (teknik) intelligence

dan human (humanis) intelligence.

Metodologi pengajaran yang paling menunjukkan kekhasan intelijen adalah strategic surprises dan merupakan jenis kerangka intel yang cenderung tidak dimiliki oleh ilmu-ilmu lain. Andi Widjajanto menyampaikan kesulitan pada kerangka ini adalah dalam menurunkan ambang batas warning (peringatan). “Strategic surprises akan menunjukkan kegagalan dasar intelijen kalau misalnya kita hari ini berada di ruangan ini mendengar saya paparan lalu tidak ada warning sama sekali, tidak ada noise (bising) tergantung sama sekali,” pungkas Andi Widjajanto.



● Rabu, 23 November 2022

## Kunjungan Ambassador Ed Kronenburg ke Lemhannas RI



**G**ubernur Lemhannas RI Andi Widjajanto menerima kunjungan kehormatan Utusan Khusus untuk Kecerdasan Buatan Kerajaan Belanda, mantan diplomat senior, Ambassador Ed Kronenburg pada Rabu (23/11) di Ruang Tamu Gubernur,

Gedung Trigatra, Lemhannas RI.

Dalam pertemuan tersebut, Ambassador Ed Kronenburg mengundang Gubernur Lemhannas RI untuk hadir pada konferensi tentang peningkatan kesadaran tentang perkembangan

kecerdasan buatan pada domain militer di The Hague, Belanda, pada tanggal 15-16 Februari di tahun depan.

Ambassador Ed Kronenburg juga menyampaikan bahwa dengan bertukar pikiran dan melibatkan banyak stakeholder, menjadi hal yang penting untuk berdiskusi mengenai peluang, risiko, dan membuat peraturan dan perundang-undangan sehubungan dengan penggunaan kecerdasan buatan.

Andi Widjajanto menyambut antusias kunjungan kehormatan Utusan Khusus untuk Kecerdasan Buatan Kerajaan Belanda tersebut dan akan menyempatkan hadir dalam acara konferensi di The Hague Belanda pada tahun depan.

Senin, 28 November 2022 ●

## Round Table Discussion: How Europe Sees Conflict In Ukraine

**L**emhannas RI menyelenggarakan round table Discussion (RTD) dengan mengangkat tema “How Europe Sees Conflicts in Ukraine” pada Senin (28/11) di Ruang Kresna, Gedung Astagatra, Lemhannas RI.

Forum akademis yang dipimpin Wakil Gubernur Lemhannas RI Letjen TNI Mohamad Sabrar Fadhilah diselenggarakan untuk menyediakan platform dalam meningkatkan wawasan dan pengetahuan, serta pertukaran pandangan dan informasi terbaru mengenai perkembangan konflik di Ukraina. “Saya percaya bahwa acara ini sangat penting bagi kita semua,” ucap Mohamad Sabrar Fadhilah.

Dalam forum tersebut menghadirkan researcher dari Center for Strategic



and International Studies (CSIS) Gilang Kembara yang menyampaikan pandangannya bahwa perlu adanya sebuah wadah yang dapat mengakomodasi pandangan dan sikap dari berbagai pihak strategis yang relevan dengan isu Ukraina-Rusia. Hal tersebut diharapkan dapat menciptakan pemahaman dan wawasan yang lebih menyeluruh dalam memandang situasi kompleks menyangkut stabilitas geopolitik global.

Hadir sebagai peserta dalam

seminar yang dimoderatori oleh Waffaa Kharisma dari CSIS yaitu perwakilan dari Badan Intelijen Strategis TNI, Direktorat Jenderal Strategi Pertahanan Kementerian Pertahanan RI, Direktorat Jenderal Amerika dan Eropa Kementerian Luar Negeri RI, Deputi Bidang Koordinasi Politik Luar Negeri Kementerian Koordinator Bidang Politik, Hukum dan Keamanan RI, Atase Pertahanan Belanda, Atase Pertahanan Inggris, Atase Pertahanan Italia, Atase Pertahanan Jerman, Atase Pertahanan Polandia, dan Atase Pertahanan Turki.



Karbon (NEK) untuk pencapaian target kontribusi yang ditetapkan secara nasional dan pengendalian emisi gas rumah kaca dalam pembangunan nasional.

NEK mengatur pasar karbon dimana dasar kebijakannya ada pada aspek penetapan NEK atau carbon pricing. Untuk carbon pricing terdiri atas dua mekanisme, yaitu perdagangan dan non-perdagangan. "Mekanisme ini menimbulkan perhitungan yang harus kita lakukan," ungkap Mohamad Sabrar Fadhillah.

FGD tersebut juga menghadirkan lima narasumber, yaitu Lektor Fakultas Teknologi Industri, Institut Teknologi Bandung Bapak Anggit Raksajati, Ph.D., Wakil Gubernur Provinsi Kalimantan Timur Bapak H. Hadi Mulyadi, S.Si. M.Si., Kepala Pusat Kebijakan Pembiayaan Perubahan Iklim dan Multilateral (PKPPIM) Badan Kebijakan Fiskal Kementerian Keuangan RI Dian Lestari, S.IP. M.A., Komisaris Bursa Efek Indonesia Bapak Pandu Patria Sjahrir, dan Direktur Jenderal Pengendalian Perubahan Iklim Kementerian Lingkungan Hidup Kehutanan (KLHK) RI Ir. Laksmi Dhewanthi, M.A. IPU.

Rabu, 30 November 2022 ●

## Peran Lemhannas RI dalam Optimalisasi Carbon Offset Indonesia

Lemhannas RI menyelenggarakan diskusi kelompok terarah/ focus group discussion (FGD) "Optimalisasi Carbon Offset Indonesia Menuju Ekonomi Hijau" pada Rabu (30/11) di Ruang Kresna, Gedung Astagatra Lantai 4, Lemhannas RI.

FGD yang merupakan bagian dari kajian urgent dan cepat (jurpat) tersebut dibuka Wakil Gubernur Lemhannas RI Letjen TNI Mohamad Sabrar Fadhillah. Ia menyampaikan pentingnya pelaksanaan Peraturan Presiden Nomor 98 Tahun 2021 tentang Penyelenggaraan Nilai Ekonomi

● Selasa, 6 Desember 2022

## Lemhannas RI Rayakan HUT ke-51 Korpri

**S**eluruh personil dan pejabat Lemhannas RI merayakan puncak dan penutupan semarak HUT ke-51 Korpri pada Selasa (6/12) di Lapangan Tengah, Lemhannas RI. Rangkaian perayaan HUT ke-51 Korpri Lemhannas RI sendiri telah berlangsung selama satu bulan yang diisi dengan berbagai kegiatan.

Rangkaian kegiatan perayaan HUT ke-51 Korpri Lemhannas RI terdiri dari pelatihan public speaking untuk meningkatkan kemampuan komunikasi personil, pelatihan menggapai karir dengan 7 AS yang difasilitasi oleh istri Wagub Lemhannas RI Ibu Uke Fadhilah dan tim JUN'S Motivation. Selain itu diadakan pula lomba line dance serta lomba Lemhannas Fashion Week. Seluruh kegiatan terbuka dan diikuti tidak hanya ASN saja namun juga prajurit TNI, anggota Polri, pramubakti, dan anggota satuan keamanan.

Sedangkan acara puncak terdiri dari beberapa kegiatan yaitu olah raga bersama, pelepasan purna tugas bagi ASN Lemhannas RI, lomba memasak bagi pejabat utama, peresmian kantor Korpri Lemhannas RI, serta pengundian doorprize. Dalam laporannya, Ketua Dewan Pengurus Korpri Lemhannas RI Prof. Dr. Ir. Bondan Tiara Sofyan, M.Si. mengharapkan seluruh aspek yang terlibat selama perayaan HUT ke-51 Korpri Lemhannas RI dapat membangun sinergitas dan kekompakan antar personil.

Pada momen puncak Perayaan HUT ke-51 Korpri juga telah diresmikan Kantor Sekretariat Korpri Lemhannas RI. Peresmian dipimpin langsung oleh Gubernur Lemhannas RI, Andi Widjajanto yang juga didampingi oleh jajaran pejabat Lemhannas RI.



● Kamis, 8 Desember 2022

## Gubernur Lemhannas RI Menerima **Audiensi Ketua Umum Pengurus Besar Ikatan Dokter Indonesia**



**G**ubernur Lemhannas RI Andi Widjajanto menerima audiensi Ketua Umum Pengurus Besar Ikatan Dokter Indonesia (IDI) Dr. Mohammad Adib Khumaidi, Sp.OT. pada Kamis (8/12), di Ruang Tamu Gubernur, Gedung Trigatra.

Kedatangan Pengurus Besar IDI bertujuan untuk mendiskusikan beberapa hal tentang kesehatan dan ketahanan nasional. Pada kesempatan tersebut, Mohammad Adib Khumaidi menyampaikan keinginan Pengurus IDI untuk membangun relasi dengan pihak-pihak pemerintah. Secara khusus diharapkan terjalannya kerja sama antara IDI dengan Lemhannas RI yang berkaitan dengan pemantapan nilai-nilai nasionalisme. "Mudah-mudahan nanti bisa disetujui oleh Gubernur Lemhannas," ucapnya.

Andi Widjajanto menyambut baik kunjungan Ketua Umum Pengurus Besar IDI dan menyampaikan hal-hal yang mungkin bisa dikolaborasikan antara IDI dan Lemhannas RI seperti pemantapan nilai-nilai kebangsaan. Selain itu, Gubernur Lemhannas RI juga berharap bisa melakukan kajian tentang arsitektur kesehatan dengan IDI karena hal tersebut menjadi tema yang diangkat pada kegiatan ASEAN tahun 2023.

Turut hadir mendampingi Mohammad Adib Khumaidi, yaitu Chief Executive Officer Forum Edukasi Dokter Indonesia Aditia Parulian dan Chief Commercial Officer Forum Edukasi Dokter Indonesia Bobby Christoffer.



● Senin, 12 Desember 2022

## Sosialisasi Penyusunan Rancangan Awal Rencana Kerja 2024

**D**i penghujung tahun 2022, Lemhannas RI menyelenggarakan Sosialisasi Penganggaran Lemhannas RI secara virtual pada Senin (12/12). Hadir sebagai narasumber Koordinator Perencana Direktorat Pertahanan dan Keamanan Kementerian Perencanaan Pembangunan Nasional (Kemen PPN/Bappenas) Firdini, S.Hum., M.P.A. yang menjelaskan komponen-komponen yang harus diperhatikan dalam Penyusunan Rancangan Awal Rencana Kerja (Ranwal Renja) Lemhannas RI Tahun 2024.

Membuka kegiatan tersebut, dalam sambutannya, Kepala Biro Perencanaan Lemhannas RI Brigjen TNI Dani Wardhana, S.Sos., M.M., M.Han. menyampaikan bahwa Renja Lemhannas RI merupakan sebuah dokumen resmi yang memiliki

kedudukan strategis, yakni menjembatani antara perencanaan Rencana Kerja Pemerintah, Renstra Lemhannas RI, dan Rencana Pembangunan Jangka Menengah Nasional (RPJMN) yang menjadi satu kesatuan guna mendukung visi dan misi Lemhannas RI.

“Diharapkan melalui sosialisasi tersebut akan terwujud rumusan dan usulan program kegiatan yang menjadi program prioritas nasional dan mendukung transformasi Lemhannas RI tahun 2024 serta unit kerja Lemhannas RI mampu menyusun rumusan dan usulan program kegiatan tahun 2024 sesuai dengan aturan yang berlaku,” ujar Dani Wardhana.

Sedangkan Koordinator Perencana Direktorat Pertahanan dan Keamanan Kemen PPN/Bappenas Firdini, S.Hum.,

M.P.A. selaku narasumber menyampaikan bahwa rencana kerja Kementerian/Lembaga digunakan sebagai sinkronisasi perencanaan, penganggaran, dan pengendalian pembangunan.

Hal tersebut dilakukan dengan cara merinci rencana kerja pembangunan hingga tingkat proyek, merinci kebutuhan berlanjut 2023 dan usulan baru, serta penajaman proyek akan dilakukan pada detail rincian; kesiapan dan kapasitas pelaksanaan; lokasi prioritas; dan sumber pendanaan. “Dalam prosesnya, Bappenas dan Kementerian/Lembaga akan membahas secara lebih mendalam pada prioritas, khususnya isu yang memerlukan perhatian khusus,” ucap Firdini.







● Senin, 12 Desember 2022

## Memantapkan Pembangunan Keluarga Berkualitas, Lemhannas RI gelar FGD

Lemhannas RI menyelenggarakan diskusi kelompok terarah/ focus group discussion (FGD) yang berjudul “Memantapkan Pembangunan Keluarga Berkualitas Guna Menghadapi Krisis Global” dengan Badan Kependudukan dan Keluarga Berencana Nasional (BKKBN) pada Senin (12/12), di Ruang Krisna, Gedung Astagatra Lantai 4, Lemhannas RI .

Dalam FGD tersebut, Lemhannas RI bersama BKKBN mengkaji antisipasi resiko krisis yang akan dihadapi Indonesia.

“Banyak cara yang bisa kita lakukan untuk mengantisipasi krisis tersebut, antara lain dengan menyiapkan pondasi paling dasar dari masyarakat kita yaitu pembangunan keluarga yang berkualitas,” ujar Gubernur Lemhannas RI Andi Widjajanto. Secara umum, ia berharap hasil FGD dapat dijadikan dasar untuk menawarkan berbagai strategi konkrit kepada presiden sehingga Indonesia lebih siap mengantisipasi krisis global kedepan.

Adanya dinamika global yang begitu cepat memberikan pengaruh pada

sendi-sendi kehidupan bermasyarakat, berbangsa dan bernegara. Ketahanan keluarga menjadi bagian penting karena merupakan hal yang mendasar dalam mengupayakan ketahanan nasional bangsa Indonesia menjadi lebih tangguh.

Kegiatan diskusi tersebut difasilitasi oleh Tenaga Profesional Bidang Sosial Budaya Lemhannas RI Dra. Dwi Hernuningsih, M.Si. dan turut menghadirkan Kepala BKKBN Dr. (H.C) dr. Hasto Wardoyo, Sp. OG (K).

Senin, 12 Desember 2022 ●

## Sosialisasi Nilai-Nilai Kebangsaan bagi Seluruh Personel Lemhannas RI

**S**eluruh personel Lemhannas RI laksanakan Apel yang dipimpin langsung oleh Deputy Bidang Pementapan Nilai-Nilai Kebangsaan RI Laksda TNI Edi Sucipto, S.E., M.M., M.Tr. Opsla. pada Senin (12/12) di Auditorium Gajah Mada, Lemhannas RI.

Mengingat pentingnya tugas Lemhannas RI sebagai institusi pembina ketahanan nasional, Edi Sucipto menilai perlu adanya pembekalan tentang nilai-nilai kebangsaan kepada seluruh personel Lemhannas RI. Oleh karenanya, Edi Sucipto mengisi kegiatan apel dengan melakukan sosialisasi nilai-nilai kebangsaan yang bersumber dari Empat Konsensus Dasar Bangsa.

“Keberagaman kalau kita tidak manage dengan baik, maka bisa menjadi potensi perpecahan,” kata Edi Sucipto. Oleh karena itu, ia menekankan pentingnya pemahaman terkait nilai-nilai kebangsaan yang dimiliki oleh setiap komponen bangsa Indonesia.

Edi Sucipto menilai bahwa keragaman suku, bahasa, budaya, dan agama yang dimiliki bangsa Indonesia menjadi kekuatan bagi bangsa Indonesia. Keragaman tersebut, menurutnya harus terus dijaga dan dipelihara sehingga terhindar dari berbagai potensi dan



kerawanan yang dapat menimbulkan konflik sosial bagi bangsa Indonesia. “Founding fathers kita sangat paham tentang hal tersebut sehingga menjadikan Pancasila sebagai dasar negara, sebagai lifestyle, sebagai pengikat, sebagai titik temu keberagaman tersebut,” ungkapnya.

Selain itu, Edi Sucipto juga menyoroti kemajuan teknologi yang membuat

dunia selalu terhubung dan tanpa batas. Dinamika globalisasi juga telah menjadi tantangan tersendiri bagi bangsa Indonesia dalam menyosialisasikan nilai-nilai kebangsaan. Kondisi ini menjadi fondasi awal melakukan sosialisasi nilai-nilai kebangsaan kepada seluruh golongan. “Bukan untuk Deputy Kebangsaan, bukan untuk Lemhannas RI, tapi untuk NKRI,” pungkas Edi Sucipto.

● Selasa, 13 Desember 2022

## Gubernur Lemhannas RI: Indonesia Kaya Pengalaman Terkait Disaster Relief

**G**ubernur Lemhannas RI Andi Widjajanto menjadi pembicara dalam Seminar Nasional Paguyuban Alumni SESKO TNI (PASTI) bersama Badan Nasional Penanggulangan Bencana (BNPB) Tahun 2022 yang mengangkat tema “Penguatan Kolaborasi Lintas Aktor dalam Penanggulangan Bencana” pada Selasa (13/12), di Hotel Borobudur, Jakarta.

Dalam paparannya, Andi Widjajanto menjelaskan tiga hal, yakni modifikasi doktrin kebencanaan, pendekatan utama kebencanaan, dan Nusantara sebagai prototipe pembangunan yang memperhatikan dan memitigasi bencana dengan tepat.

Terkait modifikasi doktrin kebencanaan, Andi Widjajanto mengungkap bahwa Indonesia cukup kaya dengan pengalaman melakukan disaster relief. Menurut dirinya, pengalaman tersebut dapat menjadi dasar pembentukan doktrin bencana Indonesia. “Sesuatu yang bisa saya tekankan untuk kita lakukan bersama-sama adalah

berkolaborasi dengan kami di Lemhannas RI, bagaimana kita bersama-sama membentuk doktrin penanggulangan bencana,” ujarnya.

Terkait pendekatan utama kebencanaan, Andi Widjajanto menyatakan bahwa ada tiga hal yang bisa dijadikan acuan, yaitu pendekatan 1%; pendekatan 3%; dan pendekatan 101%++. Dirinya juga menjelaskan bahwa Pendekatan 1% yang dimaksud adalah sekecil apapun kemungkinan bencana meski dengan probabilitas 1% maka penting untuk mencegahnya sebagai bentuk pre-defense.

Sedangkan pendekatan 3%, adalah ambang batas persentase populasi terdampak dan membutuhkan perhatian serius. “Maka konsentrasinya adalah membuat 97% lainnya untuk keluar dari wilayah bencana secepat-cepatnya lalu bergerak untuk berfokus ke 3% dari jumlah populasi,” jelas Andi Widjajanto.

Jika kedua pendekatan tersebut sudah dilakukan, Andi Widjajanto menilai bahwa akan bisa melompat ke pendekatan 101%++ setelah kejadian

bencana. Pasca bencana harus dilakukan dengan mobilisasi kekuatan yang melebihi kapasitas, oleh karena itu disebut pendekatan 101%++ karena kekuatannya akan melebihi kapasitas yang ada di wilayah bencana tersebut.

Terkait pembangunan IKN yang dijadikan sebagai model pembangunan kawasan dengan kualifikasi dan spesifikasi penanggulangan bencana. Menurut Andi Widjajanto, pembangunan dapat dilakukan dengan memperhatikan karakter bangunan, tempat evakuasi dalam wilayah, jalur evakuasi, gudang-gudang logistik, hingga mendorong adanya spesifikasi kebencanaan khusus untuk objek-objek vital strategis yang ada di Nusantara.

Turut hadir dalam kegiatan tersebut Menteri Koordinator Bidang Pembangunan Manusia dan Kebudayaan Muhadjir Effendy sebagai pembicara kunci serta Kepala BNPB Letjen TNI Suharyanto, S.Sos., M.M. dan Rektor Unhan Laksdya TNI Prof. Dr. Ir. Amarulla Octavian, S.T., M.Sc., DESD. sebagai narasumber.



# SEMINAR NASIONAL 2022

HOTEL BOROBUDUR  
JAKARTA

● Rabu, 14 Desember 2022

## Lemhannas RI Raih Kualifikasi Badan Publik Informatif



Lemhannas RI meraih kualifikasi Badan Publik Informatif dalam Anugerah Keterbukaan Informasi Publik Tahun 2022 pada Rabu (14/12) di di Atria Hotel Gading Serpong, Tangerang, Banten. Penghargaan tersebut secara simbolis diterima oleh Kepala Biro Humas Settama Lemhannas RI selaku Pejabat Pengelola Informasi dan Dokumentasi Brigjen TNI Suratno, S.I.P.

Dalam sambutannya Ketua Komisi Informasi Pusat Donny Yoesgiantoro mengungkapkan bahwa penganugerahan keterbukaan informasi publik ini merupakan salah satu bentuk upaya Komisi Informasi Pusat (KIP) untuk memajukan keterbukaan informasi publik di seluruh pemerintahan badan publik. Lebih lanjut, dirinya menekankan

bahwa keterbukaan informasi merupakan hal esensial dan fundamental dalam penerapan prinsip good governance and clean government.

Pada kesempatan yang sama Menteri Koordinator Bidang Politik, Hukum, dan Keamanan (Menko Polhukam) Prof. Dr. Mohammad Mahfud MD, S.H., S.U., M.I.P. juga menyampaikan pesan bahwa penting untuk mendorong akses informasi untuk mendukung keterbukaan informasi publik merupakan salah satu ciri dan sistem pemerintahan yang demokratis.

Lebih lanjut Mahfud MD menekankan bahwa demokrasi yang tumbuh dan berkembang di Indonesia memberi jaminan atas partisipasi publik dalam setiap pengambil keputusan yang menyangkut kepentingan hajat hidup orang banyak. “Badan publik harus

proaktif untuk menyebarkan informasi secara akurat, benar, dan terpercaya agar dapat menangkal informasi hoax serta dapat memperkuat ketahanan nasional Indonesia,” tegasnya.

Dalam penganugerahan yang diselenggarakan oleh Komisi Informasi Pusat tersebut, Lemhannas RI meraih nilai 91,8. Angka ini meningkat dari tahun-tahun sebelumnya, yakni 77,3 pada tahun 2020 dan 81,9 pada 2021. Diraihnya penganugerahan kualifikasi Badan Publik Informatif Tahun 2022 semakin memacu semangat Lemhannas RI untuk terus berupaya meningkatkan komitmen dalam memenuhi hak masyarakat atas informasi. Hal tersebut dilakukan Lemhannas RI melalui berbagai platform seperti portal [lemhannas.go.id](http://lemhannas.go.id), [ppid.lemhannas.go.id](http://ppid.lemhannas.go.id), dan berbagai media sosial.